

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Grandes inundaciones en los Estados Unidos

Es capturado en los Estados Unidos un famoso bandolero

Muerte del Rev. P. Twellger

Nueva Orleans, 19.—El reverendo padre Frank Twellger 590 presidente de la Universidad Loyola, murió aquí.

Captura de un peligroso bandido

Muchie, 19.—Gerald Chapman bandido notorio y prófugo de la cárcel a quien se buscaba por todas partes, fué apresado por la policía después de un tiroteo. Un detective lo encontró cerca de la estación e inmediatamente el reo abrió el fuego pero el oficial logró dominarlo. El bandido llevaba consigo dos botellas de nitro glicerina, aevólver y \$ 4,963.

Regresa Mr. Davis

En la primer semana de febrero llegará a ésta capital el señor Ministro de los Estados Unidos Mr. Roy T. Davis.

El regreso del estimado amigo es esperado con placer por sus amistades y conocidos.

El aniversario de una floreciente Ciudad

Ayer cumplió 81 años de su fundación la floreciente ciudad de San Ramón, una de las más progresistas de la República.

Con tal motivo nos es muy grato hacer votos fervientes por su futura grandeza y prosperidad.

Los puentes en el Río de La Barranca

El ejecutivo ha pedido al Congreso la ampliación del Presupuesto de la Cartera de Fomento del año en curso, en la suma de C. 50,000 para la reparación de los puentes de La Barranca y Boca de La Barranca, cuyo costo se calcula en C. 100,000. Los C. 50,000 restantes los cubrirá el Ferrocarril al Pacífico.

Un herido

El joven Miguel Boilla fué herido antier por un desconocido.

Fué trasladado al Hospital de San Juan de Dios, en donde se le atendió.

Para Cartago

Ayer se trasladó a Cartago, con el objeto de pasar la temporada veraniega, la familia del Lic. don Guillermo Vargas. Muy grata permanencia en esa ciudad le deseamos.

Sentido fallecimiento

Ayer en las primeras horas de la noche falleció en ésta ciudad la apreciable dama doña Colomba V. de García, esposa que fué del integro caballero don Venancio García.

La sociedad costarricense ha de sentirse conmovida con la desaparición de la distinguida matrona que hizo de su vida un culto a la virtud.

«La Opinión» presenta su testimonio de condolencia a la familia doliente y en especial a los hijos de la apreciable extinta, don Jorge y doña Anita de Hine y don Venancio y doña Luisa de García.

El desgraciado suceso de antenoche

Un automóvil arrolla a un campesino quien fallece a consecuencia de los golpes recibidos

El domingo en la noche, después de las ocho, salieron de Cartago en automóvil con rumbo a esta ciudad, los jóvenes Hernán Carboni y Francisco Vargas Gutiérrez. El auto era conducido por José Ramón Araya Avila.

Sin novedad alguna llegaron hasta Tres Ríos.

Poco después de haber pasado por la estación del ferrocarril les salió al paso un desconocido diciéndoles que en el camino serían asaltados.

Los jóvenes no le dieron importancia al aviso y continuaron su marcha.

De pronto, ya en jurisdicción de Curridabat, les salió al paso un sujeto muy sospecho gritándoles que se detuvieran.

El chofer, que como los jóvenes iba desarmado, temiendo que se cumpliera la amenaza del camino, frenó un po-

co el vehículo reclamando el paso libre.

El extraño personaje insistía en sus pretensiones, obstaculizando la marcha y desatendiendo las voces de "paso".

El auto avanzaba tratando de burlar al desconocido, pero fatalmente, en una de las maniobras, lo arrolló.

El golpe fué fatal. El pobre murió instantáneamente.

Los señores Carboni y Vargas procedieron a denunciar inmediatamente lo sucedido.

Identificado el cadáver resultó llamarse el extinto Andrés Sandoval.

El móvil que tuviera para tratar de detener el auto permanece en el misterio.

El chofer fue detenido. Se encuentra incomunicado en la Penitenciaría. El Juez 1.º del Crimen instruye la sumaria.

Los jóvenes Carboni y Vargas están en libertad.

Washington, 19.—El Gobierno federal colectó \$ 1.644.733.576 en el año 1924 como impuesto de ganancias personales y \$ 27.300.032.761 de las corporaciones.

Cobro de Impuestos

Washington, 19.—El Gobierno federal colectó \$ 1.644.733.576 en el año 1924 como impuesto de ganancias personales y \$ 27.300.032.761 de las corporaciones.

Rios que se desbordan

Atlanta, 19.—Los rios en Georgia Alabama y Carolina del Sur a causa de lluvias excesivas se desbordan y causan pérdidas de vidas y bienes en gran escala. La extensión de la inundación todavía no se conoce exactamente.

SE FUE JORGE VEGA

Ayer en la mañana partió para México el joven don Jorge Vega, bequista costarricense que ha logrado distinguirse en los colegios aztecas por sus brillantes cualidades.

Vega estuvo muy pocas se-

Los preparativos que se hacen en Roma para recibir las peregrinaciones en el año Santo

Según un despacho procedente de Roma, por toda Europa se están preparando trenes especialmente para transportar los peregrinos que se dirigen a Roma con motivo de la celebración del Año Santo. Ya se han hecho arreglos para 62 trenes especiales de Alemania; 10 de Austria, 8 de Hungría, 6 de Bélgica, 6 de Francia, 21 de Lituania y 15 de Polonia.

El Papa está preparando nuevos departamentos en el Vaticano para la recepción de las peregrinaciones.

Un jornalero caé del tren de Limón falleciendo poco después

El domingo a las tres y media de la tarde se desarrolló en las cercanías del pueblo de Tres Ríos una tragedia que enjuta a una familia muy apreciada en esa localidad y deja en la más triste orfandad un hogar compuesto de seis muchachitos.

El caso es el siguiente. En el tren de Limón regresaba a Tres Ríos, su ciudad natal, el jornalero Antonio Bejarano, de 30 años de edad. Viajaba en el balcón de segunda clase. De

El Japon y los narcóticos

Ginebra, 19.—En la víspera de la reanudación de la Conferencia mundial de narcóticos el jefe de la delegación japonesa declaró que su país se adhiere a las proposiciones americanas que la delegación británica había declarado impracticables.

\$15.000.000 para terminar una catedral

Nueva York, 19.—El Obispo William Tanning en Madison Square, está empeñado en la consecución de donaciones por valor de quince millones de dólares, suma ésta que se necesita para terminar la catedral "St. John the Divine".

El feminismo de tuerco

Washington, 19.—A causa

manas en esta ciudad. Regresa con el entusiasmo de siempre y el afán de volver algún día graduado de doctor en medicina.

Le deseamos un viaje feliz.

las peregrinaciones por ser insuficiente el espacio del cual se dispone actualmente. Ha ordenado la restauración de las dos grandes salas adyacentes a la Sala Consistorial, que conducen a la capilla Matilde y que actualmente se usan como guardarropa, simultáneamente ordenó el Papa que se le pusiera piso nuevo a la Sala de Bendiciones, situada sobre el pórtico de San Pedro, donde piensa recibir a la mayoría de las peregrinaciones.

pronto, en un movimiento violento del tren, el pobre hombre perdió el equilibrio cayendo en la vía; las consecuencias fueron fatales. Bejarano murió instantáneamente.

El hecho ha causado honda consternación en el poblado, y como se ve, no hay en él culpabilidad alguna de parte de los empleados del tren.

El sepelio se celebró ayer en el cementerio de Tres Ríos.

A la familia doliente le damos el pésame más sentido.

de la oposición desplegada parece improbable el nombramiento de Ms. Mabel Walker Willebrand como asistente del fiscal general en el juzgado federal.

LA DIRECTIVA de la Sociedad de Beneficencia Española

En asamblea celebrada el domingo último por la Sociedad de Beneficencia Española, fué reelecta la directiva que fungió durante el año próximo pasado, con excepción del Vicepresidente y Tesorero, habiéndose nombrado para estos puestos a don José Faja y a don Guillermo Alonso, respectivamente.

Una Sra. muere en momentos en que iba a tomar un camión

El domingo en la mañana, en momentos en que la señora Sofía Cárdenas de Villalobos tomaba un camión para trasladarse a Aserrí, lugar de su residencia, fué víctima de un ataque al corazón que le provocó la muerte.

Fué trasladado el cadáver a Aserrí en donde se le dió sepultura por la tarde. Nuestro pésame a sus deudos.

De Veraneo

A pasar una temporada de campo en la finca de don Juan Matamoros, Cartago, salen mañana las Sras. Isabel y Graciela Salazar.

Feliz viaje les deseamos.

El doctor Rowe en nuestras oficinas

Acompañado del Sr. Encargado de Negocios de los Estados Unidos, Mr. Harold M. Deon, tuvimos al gusto de recibir ayer en nuestras oficinas al distinguido internacionalista Dr. L. S. Rowe, Director General de la Unión Panamericana, quien es hoy nuestro huésped muy estimado.

Tuvimos oportunidad de conversar ligeramente sobre su visita a nuestro país, del cual tiene el ilustre americanista los más altos conceptos que alma ha reformado con el conocimiento personal que de él ha hecho.

Mucho agradecemos al señor Rowe y a su estimable acompañante su visita y al reiterarle nuestro cordial saludo de bienvenida, hacemos votos muy sinceros porque su permanencia en Costa Rica—que es mirada con profundo agrado por todos los costarricenses—le sea lo más grata posible, en la seguridad de que aquí no en-

Removieron a Trotsky

Leningrado, 19.—Leon Trotsky fue removido del consejo de guerra por la junta ejecutiva del partido comunista.

Sigue temblando

Ayer a las 8 p. m. se sintió en esta capital un temblor bastante fuerte que alarmó a la población.

En estos últimos días ha habido algunos movimientos sísmicos de poca intensidad.

Enferma

Doña María Luisa Poveda v. de Mora se encuentra enferma de cuidado desde hace varios días. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Cumplió 86 años el señor don Antonio Varela Salazar

El cumplido caballero don Antonio Varela Salazar, cumplió el 17 del corriente, la avanzada edad de 86 años. Conocido es el señor Varela en nuestra sociedad por sus obras de bien; además se le ha considerado como el decano de los artesanos. Fué uno de los jefes en la construcción del Teatro Nacional, Asilo Chapuí y otras grandes obras del país. El maestro Varela en la actualidad se encuentra en suma gravedad y hacemos votos por su buena salud y al mismo tiempo van nuestras felicitaciones ya que en la actualidad son muy pocas las personas que llegan a una edad tan avanzada.

Se encuentra en esta capital etc.

ho ir a saludarlo—Yo lo conocía muy bien por referencias. Es una persona muy culta.

—¿Daría usted alguna conferencia como se ha anunciado?

—No. Es imposible. Tengo muy poco tiempo, pues deseo ir hoy al Poás, —ese viaje me interesa mucho.—También quiero hacer otras giras y tengo el tiempo muy limitado.

—¿Trae usted alguna misión especial?

—Represento únicamente a la «Unión Panamericana» y hago un viaje de recreo y estudio. Estos países siempre me han despertado mucho interés. Costa Rica es una República de toda mi simpatía.

—¿Y cree usted posible un mayor desarrollo del intercambio entre Costa Rica y los Estados Unidos?

—Si sobre todo el intercambio universitario. De ese soy muy entusiasta y pretendo hacerlo eficaz entre estos países. A Costa Rica le convendrá mucho sobre todo, teniendo la idea muy buena acogida en los Estados Unidos.

La conversación debía concluirse.

El tiempo apremiaba, pues

varias visitas esperaban a Mr. Rowe.]

—Puede usted, nos dijo, creer que este país es muy valioso.

—Mucho agradecemos tanta amabilidad. Y agregamos: También Mr. Mac-Donald, el ex-Premier británico, se fué muy bien impresionado.

—Oh! Ese es un gran hombre, contestó. Fué derrotado pero tiene muy buenas perspectivas.

Entre sus ideas hay muchas admirables.

—Terminamos nuestra entrevista.

—Mr. Rowe se dirigía a la Casa Presidencial acompañado por don Alfredo González, don Octavio Beerche y el Secretario de la Legación Norteamericana.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

En San Isidro de Alajuela se vende licor los días feriados

(Por telégrafo)

San Isidro de Alajuela, enero 17 de 1925:

Sr. Director de LA OPINION

Como una necesidad doy a su importante diario esta nota de urgencia para la corrección de ciertos defectos que pasan en esta localidad.

Lo primero, venta de licor a diestra y siniestra los días prohibidos por la ley a vista y paciencia de la autoridad del pueblo y a cierta y determinada persona con más marcada garantía.

Otro defecto más notable y que revela falta de cultura, es permitir que semovientes pernecten en el Cementerio lugar acreedor a toda veneración y respeto.

La oficina de Telégrafo de cuyo abandono han hablado otros diarios, permanece en ruinas por la negligencia de cierto empleado llamado a hacer las gestiones de reparación.

FIGARO
TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

El domingo en Alajuelita

El domingo último un número considerable de personas de esta capital y pueblos vecinos visitaron Alajuelita, por no haberlo hecho en la fecha que se celebró la fiesta religiosa del Santo Cristo de Esquipulas debido a la aglomeración de gentes que hay ese día en aquel lugar.

Una fiesta en la Prángana

Hoy con motivo de los cumpleaños de don Miguel Larrad el decano de «La Prángana», sus compañeros lo festejarán con una fiesta en la Pensión Italiana.

Al respecto circulan las siguientes invitaciones:

«La Prángana» tiene el gusto de invitar a usted a una comida el día 20 de enero en honor de don Miguel Larrad quien celebra su XXXX na talicio.

Agradecemos la invitación.

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER

Las Capsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Gripe.

EXISTE AL POR MAYOR

Los reyes magos al pie del Himalaya

El famoso correo de las brujas nos trajo la siguiente esquila:

«De más trascendencia de lo que los lectores suponen resolvió la visita de los Magos Políticos de la ciudad de Alajuela Comandante Baltazar Pacheco, Gobernador Gaspar Rodríguez y diputado Melchor Cortés, que no solamente vieron al Niño Carlos para cambiar impresiones acerca de la elección de diputados del próximo Diciembre sino que estuvieron al pie del Himalaya, donde consiguieron cincuenta mil millones para reparar el Palacio Municipal de Alajuela Gaspar Rodríguez logró venderle al Gobierno una casa para el resguardo. El oro el incienso la mirra fueron en esta ocasión de maravillosa influencia de los Dioses actuales.»

Alberto Sáenz Esquivel
Pasante de Abogado y Notario Público

Ofrece sus servicios profesionales al público en general y a la antigua clientela de los licenciados don Carlos y don Francisco Vicente Sáenz Esquivel.

Oficina 50 varas al oeste del Parque Central Contiguo al despacho del Dr. Aniceto Montero San José, 5 de septiembre de 1924.

Sección Deportiva

El equipo veraniego «Los Calaveras» ha quedado integrado así: Carlos Luis Jiménez, portero; Manel Barzund y Abelardo Brenes, zagueros; Ricardo Bermúdez, Mariano Tovar y Claudio Mora, medios; César Güell, Rafael A. Madrigal, Eduardo Garnier, Francisco Esquivel y Miguel Angel Ulloa, delanteros.

Juez oficial:—Manuel Rodríguez. Este equipo veraniego recorrerá todos los pueblos vecinos.

La Copa González

Los señores González hermanos han atendido la solicitud de la Liga Nacional de foot ball para que la copa obsequiada sea del equipo de primera división que obtenga el

campeonato tres años consecutivos.

Reto

Don Roberto Vásquez nos ha escrito una carta por medio de la cual dice que está dispuesto a retar a cualquier ciclista a una carrera de bicicletas de Heredia a esta capital. Ofrece hacer cualquier apuesta y ampliar sus condiciones.

Match en San Vicente

El domingo se jugó en San Vicente de Moravia un gran match de foot ball entre un equipo de Guadalupe y otro de la citada localidad.

CACAO MOLIDO Q. H.
- SUPERIOR CALIDAD -
Fábrica situada 50 varas al Este Botica La Dolorosa
Se tuesta café ajeno garantizando trabajo

Con la Administración de Correos

El buzón que queda en la esquina de la Barcelona, ha sido objeto de que unas avispas hayan hecho su feliz nido. El domingo ante pasado, al pasar los asistentes de los toros de donde Rodó, tuvieron una larga entretenición con las sociales avispias y una víctima de ellas fue un chico que trataba de apagar el panal. Vaya la pena de limpiar dicho buzón.

La tienda mil colores Chiste

Un cliente le dice a Yankelewitz: — Parece que la moda cambiará este año; ¿verdad? — Sí—contesta Yankelewitz —Y cómo serán los trajes de verano? — Todos al contado.

¡OIGA!
NESESITA Ud. reparar su cocina, motor, instalación de luz, etc., etc. llame al nuevo Taller Eléctrico.
Calle del Tranvía al Pacífico.
Teléfono 539 R.
JUAN R. ACUÑA CASTRO
Electricista Montador

Gravedad de un fofo-cienario

El Oficial Mayor del Ministerio de Gobernación se encuentra muy enfermo. Por este motivo el diputado don Samuel González se excusó de asistir al banquete del Presidente del Congreso.



Para Ud. y Los Suyos

Los dientes más bonitos de que hoy gozan millones

Hay un medio de obtener dientes más bonitos, y millones de personas lo han encontrado. En sus hogares ha sobrevenido una nueva era dental.

No solo dientes más blancos, sino dientes más limpios y más sanos — mayor protección e imperecederos beneficios. Estos resultados todos los desean.

El medio está a su alcance. Su droguista le dará una prueba de diez días. Esta es una invitación para que Ud. la acepte y conozca lo que significa este método.

La película ensucia los dientes

Su dentadura está cubierta de una película viscosa. Usted la siente con su propia lengua. Se adhiere a los dientes, penetra en los intersticios y allí se fija.

Ninguna pasta dentífrica ordinaria la combate eficazmente. De ahí que con los viejos métodos quedase adherida mucha de esa película; y 49 personas de cada 50 sufrían de sus malos efectos.

Las manchas de los alimentos y otras la descoloran, y entonces forma unas capas sucias. El sarro proviene de la película. Por eso es que la dentadura se pone sucia.

La película retiene también substancias alimenticias que se fermentan y forman ácido. Mantiene el

GRATIS
En Las Droguerías
Vea El Cupón

ácido en contacto con los dientes, causando la caries. Así es como se originan los padecimientos dentales.

Los microbios se reproducen por millones en la película, y éstos, juntos con el sarro, son la causa principal de la piorrea. Y esta enfermedad es alarmantemente común.

Ahora es fácil de combatir

La ciencia dental ha buscado medios para hacer frente a esta situación. Dos métodos se han descubierto. Uno sirve para coagularla y el otro para eliminarla, sin necesidad de ninguna restregadura perjudicial.

Viejos errores corregidos

La investigación comprobó también que las pastas dentífricas viejas causaban detrimento en dos formas. Reducían la alcalinidad de la saliva, que neutraliza los ácidos de la boca, causantes de la caries.

También disminuían el digestivo del almidón en la saliva, que digiere los depósitos amiláceos que de otra suerte se fermentan y producen ácidos.

Pepsodent corrige aquellos errores y hace algo más. Multiplica la alcalinidad y el digestivo del almidón de la saliva. Por lo tanto cada aplicación da poder múltiple a aquellos grandes agentes naturales protectores de la boca.

Estos resultados han traído a millones de gentes una nueva concepción de lo que significa la limpieza dental. Y los enemigos de la dentadura están siendo combatidos como no lo habían sido jamás.

Presente el cupón a

(Nombre de los Droguistas)

giere los depósitos amiláceos que de otra suerte se fermentan y producen ácidos.

Pepsodent es para las personas asacas que desean tener dientes más blancos y más limpios. Es para las personas cuidadosas que aspiran a lograr mejor protección de la dentadura.

Usted puede verlos por doquiera. Las dentaduras brillan en todos lados donde Ud. fije la vista. Ahora le recomendamos a Ud. que conozca la manera como otros las obtuvieron.

Presente el cupón para conseguir un Tubito para 10 días. Note que limpios se sienten los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa. Vea cómo los dientes se emblanquecen a medida que las capas de la película desaparecen. Fíjese en los otros buenos efectos.

Hágalo inmediatamente. La prueba es deliciosa. Sus resultados serán una revelación para Ud.

Proteja El Esmalte
Pepsodent desintegra la película y luego la elimina por medio de un agente mucho más suave que el esmalte. Nunca use Ud. un destructor de la película, que contenga substancias ásperas y arenosas.

Pepsodent RCTDA
MARCA **El Dentífrico Moderno**

Una pasta científica basada en la investigación moderna y libre de substancias perjudiciales y arenosas. Recomendada actualmente por los principales dentistas del mundo entero debido a sus efectos exclusivos. De venta en tubos de dos tamaños en todas partes.

AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA
THE COSTA RICA MERCANTILE CO.
PLAZA DE LA ARTILLERIA
SAN JOSE

Un Tubito Gratis Para 10 Días
(Sólo un tubito para cada familia)

Escriba su nombre y dirección y presente este cupón, durante la presente semana, en cualquiera de las droguerías y boticas mencionadas abajo. Usted recibirá de obsequio un Tubito de Pepsodent suscrito para 10 días.

Si Ud. no vive en la ciudad, remita el cupón a The Pepsodent Company, Depto. Rt-2, Apartado 19, San José, Costa Rica, y se le enviará el tubito por correo.

Nombre:.....
Dirección:.....

Presente el cupón a
(Nombre de los Droguistas)

Las Hemorroides

Se curan radicalmente con el uso de la

POMADA MIDY
Y LOS
SUPOSITORIOS MIDY
Adreno-estípticos

Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cápsula rectal adaptada a cada tubo

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

LABORATORIOS MIDY
9, Rue du Commerce
PARIS

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio: don Alejandro Zeller Julia y don Enrique Carazo Aguilar.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio: don Samuel Córdoba Zeledón y doña María Francisca Caballero 1923; don Nicolás Casosola O. y doña Mariana Sáenz, 1895.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido: doña Gregoria Valverde v. de Cardona, 1922; Presbítero don José Badilla, 1922; doña María de la Paz Méndez de Estrada, 1893; don Francisco Casal Jiménez, 1901; doña Aurelia Luna Pacheco v. de Duggar, 1913; señora María Luisa Solano Núñez, 1914; don Juan Benavides Ramírez, 1898; don Beltrán Chaves Castro, 1916; don Matías Corrales Lizano, 1894; don Darío Gómez, 1920.

Monseñor Castro

El Ilustrísimo Sr. Arzobispo de Costa Rica, Monseñor Rafael Otón Castro, llegará a Puerto Limón el jueves 22 de los corrientes en la mañana y ese mismo día en tren expreso ingresará a esta capital. Un tren expreso conducirá al Puerto a gran número de sacerdotes que irán a encontrar al Pastor. El recibimiento se efectuará en la Metropolitana.

El Ilustre Prelado habitará la casa de la sucesión de don Jerónimo Pagés, en la Parroquia de la Dolorosa.

Luisita Jiménez Moreno

Con profunda pena nos hemos enterado de la gravedad que aqueja desde hace varios días a esta estimable señorita, hija de don Franklin Jiménez D. y doña Luisa Moreno. Sin embargo deseamos que la ciencia médica logre darle pronto alivio a la distinguida paciente, cuyo estado de gravedad tanto preocupa a la sociedad josefina.

Don Cecilio Lindo

El caballero don Cecilio Lindo, en compañía de su bella señora esposa, permanecerá en esta capital durante el presente año; su hermano don Stanley y su señora doña Rosalía, saldrán a mediados de este año en viaje de paseo a Europa.

Natalicio

El 17 de los corrientes celebró en la ciudad de Limón la fecha de su natalicio con una simpática fiestecita, la Sta. Graciela Heilbron. No es tarde para enviarle nuestra cariñosa congratulación.

Del exterior

En el vapor «San Juan» llegaron al país don Alejandro Hernández, doña Lola v. de Hernández, don Rodolfo Gordon, Dr. don Octavio Williams, María I. Williams, doña Luz de Williams, doña Ernestina de Ruiz, doña Ernestina de Alvarado, don Eduardo Alvarado, don Constantino García, don Arturo Portocarrero y don Alfonso Portocarrero. Les presentamos nuestro saludo.

Para Panamá

Han salido para Panamá, en viaje de recreo, don Luis de Hoyos y su señora esposa doña Graciela Venegas. Les deseamos muy feliz travesía.

Boda en México

El sábado pasado 17 de los corrientes debe haberse efectuado en el Templo de Nuestra señora de Guadalupe de la Paz, en México, la ceremonia matrimonial de don Rafael Monestel con la señorita María de Jesús Casas. Enviamos nuestro parabién a los nuevos esposos.

Para el exterior

En el vapor «Orange Nassau» salieron del país Patricio Madrigal, Julio Hernández, Luis Aoyos y señora, Francisco Bustamente, José Calvo y María Calvo.

El Dr. don Luis Schápilo

Presentamos nuestro atento saludo al Dr. don Luis Schápilo, quien procedente de Panamá desembarcó en Puerto Limón en la mañana del domingo e ingresó a esta capital en la tarde de ese mismo día.

Don Alvaro Bonilla Lara

En el vapor «Pastores», que arribó a Puerto Limón en la mañana del domingo, llegó el joven don Alvaro Bonilla Lara, quien procedente de Chile, viene a pasar unas semanas al lado de su familia. En la tarde de ese mismo día ingresó a esta capital. Nos es muy grato presentarle nuestro stentado saludo.

Don Roberto Tinoco

En la mañana de ayer, tuvimos el gusto de saludar ya restablecido de la dolencia que le aquejó y que motivó una operación en la Clínica de los Dres Víctor y Pacheco, a nuestro amigo don Roberto Tinoco. Nos alegramos del restablecimiento del amigo.

Los esposos Font-Barquero

Han regresado a esta capital, después de haber efectuado un viaje de recreo por los Estados Unidos, don José Antonio Font y su señora esposa doña Adriana Barquero, a quienes nos es muy grato presentar nuestro atento saludo.

Del hogar González-Aguilar.

Don Guillermo Zeledón y doña María Teresa de Atmella, en calidad de padrinos, presentaron a la pila bautismal, con el nombre de Gladys, a una niña de don José Luis González y su señora esposa doña María Rosa Aguilar, nacida el 22 de diciembre pasado.

Duelo en el hogar Repetto Gallegos

En las primeras horas de anteayer domingo, falleció el niño José Bernardo Repetto, hijo de nuestro amigo don José S. Repetto, y su señora esposa doña María del Rosario Gallegos, nacido el 4 de enero del año pasado. A los afligidos padres enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

Para Puntarenas

En la mañana de ayer salieron para Puntarenas, en donde parará su temporada de verano, el Sr. Ministro de Educación Pública Prof. don Napoleón Quesada y su señora esposa. Les deseamos grata permanencia en el Puerto del Pacífico.

Jorge Vega Rodríguez

En la mañana de ayer, por la vía del Pacífico, salió de esta capital con destino a Puntarenas, donde tomará el vapor para México, el joven don Jorge Vega Rodríguez, bequista costarricense; quien hace sus estudios profesionales en aquella República. El joven Vega vino a esta capital en vía de paseo con el fin de permanecer algunos días al lado de su familia, y por motivos imprevistos tuvo que adelantar su viaje, por lo cual nos ruega despedirse de sus amigos.

Don Enrique Benavides

Tenemos el gusto de presentar nuestro saludo a don Enrique Benavides quien ha regresado a esta capital de su viaje por Nueva York, y al que con tal motivo le fué ofrecida una serenata la noche del domingo por varios amigos.

Viajeros

Para San Antonio de Belén salió la señorita Marta Soto.

—Don Rodolfo Gil T., salió para el Guanacaste.

—La señorita Teresa Balma; salió de temporada a Puntarenas.

Don Alvaro Castro R, salió para Turrúcares.

—De Cartago y con motivo de la gravedad de doña Rosalina v. de Fernández, estuvo en esta capital doña Marianela de Rojas.

María Eugenia

La niña recién nacida en el hogar de don Rafael Barrautes Solano y su señora esposa doña Margarita Portuñez Fernández el 9 de noviembre último ha sido bautizado con el nombre de María Eugenia.

Del hogar González Fernández

Don Ernesto González Rodríguez y su señora esposa doña Lidia Fernández Zamora, han tenido la dicha de ver colmada la felicidad de su hogar el 2 de los corrientes con el nacimiento de una hermosa niña, a la cual se le ha dado el nombre de Lidia. Enviamos nuestro parabién a los padres y deseamos ventura a la recién nacida.

Carlos Gonzalo

El nombre de Carlos Gonzalo le ha sido impuesto a un niño de don Julio Cordero Fonseca y su señora esposa doña Cristina Fonseca, nacido el 2 de agosto del año pasado.

Victor Manuel.

Con este nombre ha sido presentado a la pila bautismal un niño de don Ramón Rebeverría Rojas y su señora esposa doña Mercedes Rodríguez, nacido el 21 de abril del año pasado.

Amonestación

En la Parroquia de la Dolorosa se corren la amonestaciones de matrimonio de Félix Abarca y Amada Vargas Valverde.

Se encuentra en esta capital Mr. Leo S. Rowe, Director de la Unión Panamericana de Washington Breve entrevista con un redactor de LA OPINION

Rowe

Desde hace una semana era esperado en esta capital el señor Director de Unión Panamericana doctor Leo S. Rowe, catedrático muy distinguido, internacionalista de grandes prestigios y jefe de una agrupación política de los Estados Unidos.

La llegada del ilustre ciudadano estadounidense es, desde luego, un acontecimiento en esta capital.

Su vida pública

—Pensador fecundo y economista de talla, político prestigiado y profesor de gran reputación, ha logrado hacer perfilar su personalidad en la vida política de los Estados Unidos y en sus campañas por el acercamiento espiritual con los pueblos del Continente.

Mr. Rowe es nativo del Estado de Indiana. Tiene 54 años de edad.

Muy joven se graduó de bachiller en artes de la Escuela Central Superior de Filadelfia y de bachiller en filosofía de la Universidad de Pennsylvania.

—En 1892 recibió el título de doctor en Filosofía de la Universidad de Halle.

—En 1906 fue incorporado a la Universidad Nacional de

La Plata, República Argentina, como doctor en leyes.

Y con igual carácter en la Universidad de San Marcos de Santiago de Chile.

—Ingresó al Foro Americano poco después de terminados sus estudios profesionales.

—En 1795 fue nombrado Instructor de gobierno comunal de los Estados Unidos.

—Desde 1896 a 1904 desempeñó el cargo de asistente del Profesor de Ciencias Políticas de la Universidad de Pennsylvania.

Años más tarde fué designado para formar parte de la Comisión de Revisión y Compilación de Leyes de Puerto Rico.

Jefe, en 1902 de la Comisión Codificadora Insular, cuyos Códigos, con algunas modificaciones, fueron adoptados como leyes bajo las cuales las islas se gobiernan ahora. Ha sido miembro de las siguientes Congresos: de la Conferencia Internacional de Estados Unidos reunida en Río Janeiro en 1906; Jefe de la Delegación de los Estados Unidos al primer Congreso Científico Panamericano reunido en Santiago de Chile en 1908-1909; Agregado a la Comisión Americana de Relaciones en los asuntos de Panamá reunida en Washington en 1915; Miembro del III Congreso Científico Panamericano celebrado en Washington en 1915-1916; Miembro de la Comisión del Congreso Panamericano de Finanzas reunida en Washington 1915-1916; Agregado a la comisión nombrada por el Gobierno de los Estados Unidos a la Conferencia Americana Mexicana, 1916-1917 y últimamente miembro del Congreso Científico de Lima. Es Profesor honorario de Ciencias Públicas de la Universidad Nacional de México, Miembro Honorario de la Sociedad Nacional de la Historia de la República Argentina; Presidente de la Academia Americana de Ciencias Sociales y Políticas de Philadelphia desde 1902; Miembro de la Sociedad Filosófica Americana; Miembro de la Asociación Americana de Derecho Internacional, de la Asociación

Americana de Ciencias Políticas; Miembro correspondiente de la Sociedad Antropológica de París y de la Sociedad Hispánica de Nueva York. Publicista cultísimo ha colaborado en las principales revistas científicas y políticas. Últimamente desempeña el alto puesto de Director de la Unión Panamericana, establecida en Washington desde hace muchos años. Esta valiosa revista dedicada al fomento del comercio y al ensanchamiento de relaciones está formada con el concurso de veintidós naciones y administrada por un consejo directivo integrado por el Secretario de Estado de los Estados Unidos y los representantes diplomáticos de los gobiernos de América.

Llegada a esta capital

Mr. Rowe llegó el domingo en la tarde a esta capital acompañado desde Limón por don Rafael Huete, enviado especial del Gobierno.

En la estación fué recibido por el Ministro de Relaciones Exteriores, por el Secretario de la Legación Norteamericana y por otras distinguidas personalidades, que lo acompañaron hasta el Hotel Francés donde se hospedó.

En el cuarto 37

Ayer en la mañana estuvimos en el Hotel Francés a saludar al ilustre huésped.

Un empleado nos dijo que se encontraba en el cuarto 37. Allí nos dirigimos.

En la puerta encontramos al señor Huete, condeño de otro periódico matutino. Le manifestamos nuestro propósito pero de seguro lo echó en olvido. No volvimos a ver a don Rafael.

Incidentalmente llegó al Hotel el Ingeniero Pacheco, antiguo conocido de Mr. Rowe, quien salió en ese momento al pasillo.

—Teníamos frente a frente al señor Director de la Unión Panamericana, un caballero de levita, chistera y corbata negra y de muy agradable presencia.

Llegada a esta capital

—Previo un saludo respetuoso nos invitó a sentarnos.

—El señor Pacheco le habló de su permanencia en Washington, respondiéndole Mr. Rowe que debía de asistir al Congreso de Carreteras que se celebrará en mayo en Buenos Aires.

—La conversación de esos caballeros fué breve.

—Quedamos pues, solos con Mr. Rowe.

—El talentoso ciudadano inició la conversación.

—¿Qué periódico representa usted?

—LA OPINION, señor.

—Lo conozco. Ayer leí un ejemplar. Es muy interesante.

—¿Cuanto tiempo estará en Costa Rica?

—Muy pocos días. El jueves me iré.

—¿Por el Atlántico?

—No. Por Puntarenas. El viaje por el Atlántico me agradó mucho.

Con gran satisfacción estuvo admirando los preciosos campos cultivados y el hermoso paisaje de las montañas. Ahora regresaré por el Pacífico. Debo ir a Corinto pues proyecto visitar otras ciudades centroamericanas antes de volver a Washington.

—Visitó usted al señor Presidente de la República?

—No. En este momento de-

—Pasa a la página 2

Royal Netherlands West India Mail

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

El vapor JAN VAN NASSAU De 5.000.00 Tons.

Saldrá de Puerto Limón, para Amsterdam haciendo escalas en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre, el

Enero 27 de 1925

llevando pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a Sasso Pirie Sucs. San José C. Harold Smith en Limón.

NOTA EDITORIAL

El caso del señor Caldera

Las publicaciones que sobre las festividades del Centenario de Ayacucho ha venido haciendo en los últimos días el ex-agregado de la Legación de Costa Rica en el Perú, señor Caldera, han dado lugar, en general, a la censura de los costarricenses imparciales, en cuanto dichos artículos periodísticos puedan rozar de alguna manera, sea de modo franco o con reticencias o ironías, la susceptibilidad del Sr. Presidente Leguía o del Gobierno peruano cuya hospitalaria gentileza en las atenciones prodigadas a nuestra Misión Especial en Lima está fuera de toda discusión y no es ignorada aquí por nadie.

Apartando el asunto de todo personalismo y situándolo exclusivamente en el terreno de examen desapasionado de los hechos, es indudable que aquella censura es tan justa como oportuna; y al constatarla y compartirla como órganos de la prensa nacional, cumplimos sencillamente con nuestro deber de ciudadanos y de periodistas para que nuestra voz, que es una voz independiente y libre, concurre al juicio que la conducta, lícita en este caso, de dicho ex-diplomático de la nación, ha de provocar tanto aquí como en el exterior.

No nos concierne discutir en estas líneas las apreciaciones del señor Caldera en su valor político o filosófico, ni creemos que se le haya negado en esta ocasión el derecho a pensar personalmente como le plazca acerca del señor Leguía o de sus colaboradores y de tener respecto a los actos oficiales o sociales del Centenario de Ayacucho las impresiones gratas o ingratas que quiera. Pero lo que sí remarcáremos en nuestro carácter de costarricenses es que el señor Caldera, por haber investido la representación a cuyas incidencias se refiere, está condicionado de estrecha manera a guardar la absoluta discreción y tacto que han sido características de la diplomacia de Costa Rica, a la que acaba él de pertenecer ocasionalmente, es cierto, pero con entera sujeción a acatar sus normas y tradiciones, sea por propio albedrío, sea el obsequio a los prestigios adquiridos por el país en todo lo que se refiere a manejos internacionales.

El señor Caldera, a quien nos une vieja amistad y la camaradería usual entre periodistas que se estiman, ha errado, pues, lamentablemente al aludir en sus escritos al Jefe de Estado del Perú y a la actual política peruana, a raíz de su viaje como emisario de la simpatía y cordialidad de nuestro pueblo y Gobierno hacia el pueblo y Gobierno de aquella por nosotros tan apreciada República continental; y nuestro objeto, por lo tanto, al hacernos eco del mal ambiente que han tenido sus indiscreciones y ligerezas no es el de causarle agravio, sino de decir y hacer saber claramente que el país no se solidariza con actuación tan insólita como ajena a los antecedentes de nuestra representación externa; y a la par le damos oportunidad propicia al señor Caldera para cerrar sus informes dentro del verdadero espíritu de la Misión de que formó parte, para que no quede la nota incómoda de sus personales desagrados afeando el tradicionalismo diplomático costarricense, mayormente en caso como éste, en que el Perú, su sociedad y su Gobierno, agotaron los recursos de la cortesía y de la esplendidez para prodigar homenaje de consideración y simpatía a sus innumerables huéspedes de todas partes del mundo.

En réplica a un comunicado de LA OPINION, aparecida en "La Tribuna" de ayer, el señor Caldera trata de derivar el genuino concepto de la crítica de que está siendo objeto, al declarar que las censuras hechas o por hacer descansan únicamente en la circunstancia de ser él nicaragüense y de haber ido al Perú no obstante su diferencia de nacionalidad con tan-

tos otros jóvenes originarios de Costa Rica que pudieran haber ido, en su lugar, a representarla en los solemnes festejos de Lima. El señor Caldera está equivocado en el particular; y puede estar seguro, además, de que si el attaché de la Legación en el Perú hubiese sido costarricense y se encontrase ahora en el terreno falso y peligroso en que el señor Caldera ha querido colocarse, no le habríamos ahorrado sus compatriotas la censura merecida, pues en esto no pesan personas, sino el crédito de la vida diplomática nacional.

Costa Rica no ha sido jamás "chauvinista" en la distribución de sus empleos y honores; y en cuanto a representación exterior, así de memoria y al correr de la pluma recordamos que en distintas épocas han representado a la nación en el extranjero las siguientes personas: don Felipe Molina, guatemalteco, como Ministro en Europa y en los Estados Unidos; don Luis Molina, guatemalteco, como Ministro en Washington; el Marqués de Lorenzana, español, como Plenipotenciario ante la Santa Sede; el Conde de Lindemann, alemán, como Ministro en Baviera; el doctor don Rafael Machado, guatemalteco, como Ministro ante la Santa Sede; don Carlos Gutiérrez, hondureño, como Ministro en Londres; el doctor don Lorenzo Montúfar, guatemalteco, como Ministro en El Salvador y creemos que ante otros Gobiernos; el doctor don Antonio Zambrana, cubano, como Ministro en Nicaragua; don Crisanto Medina, nicaragüense, como Ministro de Costa Rica en Misión Especial en la coronación de S. M. Eduardo VII; y agregáremos que el doctor don Rafael Zaldívar hijo, fué durante algún tiempo agregado de la Legación de Costa Rica en París. Y los ejemplos recientes de nuestra representación externa por ciudadanos de otras nacionalidades son numerosos, sobre todo en lo que atañe a Centro América: doctor don Rafael Guírola, don Salvador Gallegos hijo, doctor don Manuel Castro Ramírez, para no citar otros.

Aquí han sido Secretarios de Estado los ya citados doctores Montúfar y Machado, de Guatemala, el doctor don Pedro María de León Páez colombiano, quien también fué Presidente del Congreso; don Santiago de la Cuardia, panameño. Subsecretarios de Estado Monsieur Adolphe Marie, francés, don Eloy Truque, colombiano. Hemos tenido varios obispos extranjeros. Ha habido en las Cámaras muchos diputados no ciudadanos de origen, sino naturalizados: el señor Soley Güell, hoy Ministro de Hacienda, el señor Rees, norteamericano, el doctor Barberena, nicaragüense el señor Amador, colombiano etc., etc. Esta larga lista, que no completamos por falta material de tiempo y datos a la mano, con incontables nombres de estimables hijos de otras tierras que han tenido en nuestra administración cargos de suma importancia en los tres Poderes Públicos demuestra que los costarricenses no somos exclusivistas ni parroquiales y que, en ese concepto en pocos ambientes como en el nuestro hay tanta amplitud para el reparto de los empleos que del Estado dependen.

Dicho esto, que tiende a desimpresionar al señor Caldera de la injustificada sospecha que abriga respecto de los móviles ocultos de sus contenedores, sólo nos resta desear que en lo sucesivo las personas que por cualquier causa asuman cargos diplomáticos de la nación, observen las tradiciones de la diplomacia costarricense, austera, discreta y gentil, para con los pueblos, sociedades y gobiernos de los Estados amigos ante los cuales han llevado simbólicamente y en la efectividad de las cosas, la representación de esta patria que ni tiene ni admite fallas en su actuación internacional.

Labores Parlamentarias

En primer debate se aprobó el proyecto de Reforma a la Ley de Impuesto sobre la Renta

A las 15 h. 30 m. Presidió el Lic. Volio.

Concurrieron: Fonseca y Ortiz, secretarios; León H., Valenciano, García Aragón, Pinfo, Rivera, Lic. Cortés, Cordero, Quirós, Claudio Cortés, Pbo. González, Picado, Rojas, Zamora, Castro, Chaves, Cabezas, Santiago Fernández, Trejos, Araya, Lic. Castro, León Fernández, Bonilla, Ortiz O., Lobo, Volio, Ortiz J. J., Rodríguez don Pablo, Lic. Arias.

Se aprobó el acta anterior. Se aprobaron varias formas de decreto.

Proyecto del Ejecutivo

El Secretario de Hacienda envía un proyecto para adelantar a las Municipalidades de Alajuela y San Ramón las sumas de... ₡ 50,000 y ₡ 20,000 respectivamente para la reconstrucción de los edificios municipales.

Lobo pide dispensa de trámites.

Se aprueba el proyecto en primer debate.

Un contrato

Pasó a comisión el proyecto para pagar a don Alex Murray la suma de ₡ 6745.90 (construcción de un puente).

Sgo. Fernández pide dispensa de trámites.

Se aprueba el proyecto en primer debate.

Segundo debate

En segundo debate se aprobaron los proyectos para que la Sociedad de Socorro Mutuo del Personal Docente se denomine Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio Nacional y Cañería de Bagaces.

Impuesto sobre la renta

Presidente.—Explica el estado del proyecto de reforma al Impuesto sobre la renta. Refresca la memoria al respecto. Al discutirse la redacción hubo discrepancia de pareceres respecto al art. 28. Entonces volvió el negocio a comisión. Esta unificó pareceres aprobándose la forma (el art. 28 se refiere a los medios colectivos). También se adicionaron dos artículos.

Fernández R., no votará esta ley aprobada desde hace 12 años.

Nunca ha sido puesta en vigencia por temor de los gobiernos.

El tributo señalado es muy alto. El pueblo no lo puede pagar.

Votaría el proyecto si el tributo se empleara en caminos.

Arias rectifica unas palabras del señor Rodríguez. Dice que conviene estudiar la organización administrativa.

Ortiz O. de acuerdo con Arias.

Reforma a la Ley de Tributación.

Se puso en discusión el dictamen favorable al

proyecto de reforma a la ley de tributación.

El Presidente explicó el estado del negocio.

Esta pendiente la moción Leiva para modificar el Art. 21.

El Lic. don Horacio Castro declara no estar de acuerdo.

Refiriéndose a las certificaciones Art. 21 dice que hay que darles valor de cédulas hipotecarias. Hace otras objeciones.

El señor Leiva insiste en sus argumentos y se aprueba su moción.

El Presidente pone en discusión el dictamen y este se aprueba.

También se pone el proyecto en primer debate.

El Lic. Castro, don Horacio propone un agregado al Art. (para no establecer la acción ordinaria mientras no se agote la vía administrativa.)

Median en la discusión el Presidente, el señor Castro y el Rep. Arias.

El proponente retira su moción.

Se aprobó el proyecto en primer debate.

Reforma al Art. 33

Se leyó el dictamen favorable al proyecto de reforma al Art. 33 de la Ley General de Educación Común.

El Rep. Volio hizo objeciones. Estos proyectos no son buenos en la práctica. Esto lo hemos visto en el proyecto de reforma al sistema municipal.

Suplica a la comisión que busque un medio sano y conveniente para solucionar ciertas dificultades.

El señor Lobo declara no estar de acuerdo con el Sr. Volio. Dijo que el proyecto lo que tenía era a incorporar a la Ley de Educación lo que recientemente dispuso el Congreso.

La comisión ha estudiado detenidamente con el fin de armonizar la situación.

Cortés León. No ha oído las palabras del señor Volio. Enterado de ellas declara aceptarlas.

No debe restársele al Municipio la facultad de nombrar Juntas de Educación.

Con la reforma será el Ejecutivo el que haga la elección de miembros de la Junta por medio de los Inspectores. De este modo se le restan facultades a los municipios y se les amplían a los inspectores que casi siempre tienen intereses creados y miras políticas.

Señala ciertos abusos y protesta con calor.

Pinto.—De acuerdo con el señor Volio. Refuta a Lobo.

Fonseca. Apoya decididamente las palabras del señor Volio. No está de acuerdo en que se le resten facultades a la municipalidad.

Con vehemencia señala el caso de la Municipalidad josefina, un cuerpo decorativo controlado por un simple inspector. Censura duramente ciertos hechos.

La Organización de la Paz

Por Leopoldo Lugones

La Paz ante la Guerra

Unos meses ha, comentando en estas mismas columnas el reconocimiento de los Soviets por el Gobierno laborista de la Gran Bretaña, sostuve que dicho acontecimiento planteaba un dilema capital entre el socialismo metropolitano y la conservación del Imperio; de tal modo, que si, convocado a nuevas elecciones el pueblo de la metrópoli, decidiese por aquél, transformándolo en mayoría gobernante, o un golpe de estado como los de Italia y España, aboliría la democracia para evitar la disolución del Imperio, o ésta comenzaría a efectuarse. Y recordando que los pueblos abandonan difícilmente su dirección secular, sobre todo si ella comporta un gran éxito, añadía: No cabe duda que, llamada a optar, la Gran Bretaña lo hará por el Imperio. Es lo que acaba de ocurrir con las recientes elecciones que han dado el triunfo al partido imperial, o sea el Conservador definido, cuando los comicios anteriores le fueron adversos por su política proteccionista respecto de los Dominios; de tal suerte, que la democracia socializante por irresistible derivación, allá como en todo el mundo, resulta

contraria al interés capital de la Nación, en cuanto amenaza la integridad de esta última: consecuencia fatal de esa su derivación hacia el socialismo. Esta recta, antipatriótica según lo son todas las que se basan en el error de considerar a la humanidad como una entidad política, cuando no es sino una especie zoológica, ajena a las sendas concepciones artificiales que llamamos política y moral, lleva insita la traición en su negación de la Patria. Por esto, el problema que plantea a las Naciones, resulta una cuestión de fuerza, o sea una nueva forma de guerra, a pesar de su pacifismo ideológico: la guerra civil cuyas consecuencias palpamos en la Rusia soviética, como una calamidad muy superior en devastación y encono a las guerras nacionales, que, por lo demás, la secta promueve también, como en el reciente caso de Georgia. Ya me ocuparé de esta brutal conquista del petróleo, efectuada por los Soviets a riguroso estilo tártaro.

Con esto, el hecho de que el laborismo haya aumentado su capital en un millón de sufragios, puede renovar el antedicho dilema a plazo más o menos largo, reproduciendo, así, la amenaza de guerra civil—o exterior—que su éxito comportaría, conforme lo haré ver, y

engendrando, al comprometer el Imperio, la dictadura nada imposible en aquel país fuertemente individualista, es decir esencialmente aristocrático. Pues la característica del actual momento histórico, es la necesidad social de la dictadura, impuesta por la amenaza de disolución social que comporta el éxito de la democracia.

Las crisis de la civilización defíneanse siempre por paradojas en que se invierten los conceptos fundamentales de aquella; y consisten en la propagación irresistible de un misticismo nihilista que puede con todos los imperativos de la razón. Esto asume, a su vez, un carácter ecuménico, es decir negativo de toda posibilidad de agregación durable, motivada por el medio geográfico. la raza, la conveniencia local. la historia: o sea aquello que constituye las Naciones. Reino de los Cielos, monarquía universal, humanidad positivista, dictadura internacional del proletariado bajo la conocida fórmula: «proletarios de todos los países, uníos»—el fenómeno es esencialmente igual y animado por el mismo espíritu disolvente.

Esta primera contradicción entre el resultado y el propósito de dichos sistemas ecuménicos, ya que todos persiguen la concordia del género

humano mediante la abolición de la lucha y de la fuerza, es, también, la paradoja inicial, procedente de un absurdo: el de olvidar que la vida es un estado de fuerza, o sea de imprescindible captación de los elementos vitales, y de resistencia permanente al desgaste de la misma actividad vital, tanto para el individuo como para el grupo. Estado ajeno a la razón y a la voluntad, porque es una resultante de actividades orgánicas cuya determinación ignoramos; con lo cual, incapaces de gobernarlas, tenemos que atenernos solamente a sus consecuencias, limitándonos a intentar entre estas últimas ensayos de relativo equilibrio por medio de la ciencia experimental llamada política. Tal es la enseñanza que nos ha impuesto la pasada guerra de las Naciones, al desvanecer la ilusión pacifista en que nos mecíamos.

Sin duda esto comporta un contraste ético y estético que resulta doloroso a los espíritus formados en ilusorios conceptos de armonía y de moral; más, solamente como fenómeno de inadecuación, no porque ante la vida sean malos ni buenos, vituperables ni plausibles. La armonía y la

Pasa a la Pag 5

LA ORGANIZACION DE LA PAZ

Viene de la Página 4

moral de la vida consisten en su propia función normal que es, como dije, un estado de fuerza. El concepto de potencia viene a constituir el fundamento de la conducta; y un nuevo desengaño, es decir, un nuevo esclarecimiento de la realidad, enriquece la filosofía.

En un estado de fuerza, la guerra es un episodio natural impuesto por el fatalismo de la vida: un desenlace entre tantos. Quizá sea imposible abolirlo; pero ello no impide buscarle cuanta atenuación se conciba. Este modo de ver las cosas, resulta el más humano, porque es el más posible. Nadie viene a ser, en el fondo, más piadoso que el fatalista. Negar la fuerza es un desvarío místico que arrastra a la degradación y a la imbecilidad, porque es negar la vida en una de sus más elevadas manifestaciones: aquella que sintetiza para la acción las dos facultades más nobles, o sean la inteligencia y la voluntad, cuya simultánea exaltación denominamos heroísmo. La vida es inexorable, como que constituye el camino de la muerte. Y esta misma, en suma, es un episodio vital de importancia mínima para el destino de la especie.

Siempre que es menester ejecutar la justicia sobre el rebelde o el transgresor, cométese un acto de fuerza, que remonta a la primitiva venganza. Las mismas religiones de mansedumbre y de perdón conciben así la justicia divina. Y este es; en lo moral, el profundo significado de la guerra.

Los ideólogos del liberalismo y de la democracia, son los retardados que prefirieron quedarse a la zaga del enorme acontecimiento; pero las consecuencias de este último, arrástranlos, a pesar de su ideología. Y la segunda paradoja, característica de esta crisis de la civilización definida por la Gran Guerra, es el hecho asombroso de que los Gobiernos radical-socialista y socialista-liberal de Francia y de Gran Bretaña respectivamente, demócratas ellos, pacifistas, humanitarios, se hayan empeñado en fomentar el maximalismo ruso, o sea el más bárbaro despotismo que se conozca: negociación expresa de la democracia, conforme sus propios corifeos que la rechazan como «sistema burgués», mientras organizan el nacionalismo cerrado, el militarismo exclusivo, la intolerancia feroz de un verdadero feudalismo de la plebe.

Es que el misticismo nihilista que decíamos, constituye un caso de fanatismo, vale decir, un oscurecimiento de la conciencia, no excluyente de la honradez ni de la elevación mental. Así en el primitivo cristianismo que fué una crisis análoga: la capitulación de la cristiandad latina con la barbarie correligionaria. De eso murió ya una vez la civilización, y de eso mismo puede volver a morir. Las enfermedades de hoy son las mismas que las de ayer. El fanatismo es de todos los tiempos, lo propio que el cáncer, la tuberculosis y el tífus. Y lo mismo puede contraer dichos males el patán que el letrado, el artesano que el ministro.

Y la tercera paradoja consiste en que los llamados «partidos avanzados» especialmente el socialismo, son los más activos sembradores de la guerra.

Así, los laboristas británicos forman el partido anti-francés por excelencia, verdadero enemigo que disimulaba mal la propia comedia francófila del Gabinete Macdonald; mientras el socialismo francés, con su ceguera dogmática y su desen-

freno demagógico, resulta un verdadero aliado del pangermanismo que se constituye sin ambages, según lo he descrito y lo describiré, facilitándole como de intento la agresión que premedita. No sólo porque el internacionalismo, al ser la negación hostil de la Patria, conduce naturalmente a la traición, sino porque el desorden interno de las Naciones engendra la guerra que es el desorden supremo.

El triunfo del Partido Conservador de la Gran Bretaña, amigo de Francia por su comprensión de equilibrio europeo que ya diré en qué consiste, resulta una verdadera garantía de paz, afianzada todavía por la victoria republicana de los Estados Unidos en conexión moral equivalente a una definición simultánea.

Si a esta decidida orientación de las dos grandes potencias anglosajonas, correspondiera un fracaso del jacobinismo francés, lo que bien puede ocurrir por mera acumulación de sus grandes errores, la idea de la paz posible que no es, desde luego, el pacifismo económico mitad quimera y mitad farsa, habría hecho un camino importante en el sentido que sin duda quiere tomar, pero que no toma—y ya diré por qué—la Liga de las Naciones. Pues lo que me propongo exponer en estos artículos, es la enseñanza que saqué de la Asamblea de setiembre; o sea la más importante celebrada hasta hoy por dicha sociedad, y que puede sernos útil.

Pues el verdadero obstáculo para una sólida organización de la paz está en el sectarismo colectivista, que si persigue el desarme, no es para evitar la guerra, sino para debilitar a los gobiernos que denomina burgueses y desbuiros por medio de la violencia, implantando la dictadura proletaria cuyo principal órgano de ejecución es el «ejército rojo». Así lo vemos en Rusia, potencia militarista cuya disciplina y cuyo servicio de armas son los más rigurosos del mundo, mientras observamos que el colectivismo practica la democracia como un medio conducente al mismo fin destructor, no como un sistema de gobierno: propósitos en que coinciden todas las ramas de la secta, y

a los que colaboran todos los cómplices liberales y jacobinos. Anájase a esto la alianza con el pangermanismo en decidida reorganización, conforme al Tratado de Rapallo que permanece secreto por mitad y al propósito reiterado de promover la guerra contra el Occidente, que con significativa identidad formulan como un verdadero ideal de Cruzada los nacionalistas alemanes y los comunistas rusos.

Todo el movimiento del Oriente, promovido por los Soviets, especialmente contra el dominio británico, inspirase en la misma exaltación mística. Robustecido por grandes éxitos en la India, conmovida a fondo, en Egipto, en el Afganistán, en la Turquía nacionalista, verdadera sucursal, bolheviki, y últimamente en la misteriosa Mongolia de las invasiones, por el éxito del formidable Chang Tso Lin, asume en Persia un carácter que revela con claridad el crudo realismo de la política rusa.

El general Riza, especie de Mussolini oriental, ejerce allí la dictadura Empeñado recientemente en formar un Gobierno estable, vacila ante una doble corriente de la opinión nacional, que quiere respectivamente la restauración monárquica y la República.

Los influencias extranjeras predominantes, la rusa y la británica, participan en ese movimiento, buscando cada cual su conveniencia y su coyuntura. Pero, mientras la Gran Bretaña apoya a los republicanos, Rusia hace lo propio con los absolutistas de la restauración...

Mas ya lo estableceré mejor cuando me ocupe del caso de Georgia.

Lo que deseaba establecer con este primer artículo, es la imposibilidad en que se hallan las Naciones para desarmarse, ante la intención bélica y la política militar de los propios campeones del pacifismo por cuenta ajena, sin contar los otros elementos de combustión.

Entretanto, las Naciones están más armadas que nunca: hecho capital que impone consecuencias perentorias y que, según espero demostrarle en mi próximo artículo, merecen la preocupación de nuestro país.

La reorganización del servicio consular

Un diario de la mañana da la noticia de que la Secretaría de Relaciones Exteriores redactará un nuevo plan de servicio consular para reformar el existente con el objeto de mejorar este importante servicio del que tan poco provecho obtiene en la actualidad el país.

La idea no nos parece mala pero creemos que la falta de eficacia de nuestro servicio consular no depende de la mejor reglamentación que de él se haga sino del acierto con que se escojan las personas que han de desempeñar esos cargos.

¿De qué sirven los buenos reglamentos consulares cuando se carece de funcionarios aptos y diligentes en esos puestos, muchos de los cuales no tienen la menor referencia de nuestro país?

El informe que don Alfredo Sáenz, ex-Inspector General de Consulados en Europa, ha presentado a la Secretaría de Relaciones Exteriores será, indudablemente, un documento precioso que de mucho servirá en su labor consular al jefe de aquel despacho; y estamos seguros que en él debe hacerse hincapié en esa falta de idoneidad de que adolecen la mayoría de los que desempeñan los consulados de la República en el Viejo Continente.

Esta es la primera deficiencia que debe subsanarse en nuestro servicio consular.

El gobierno debe hacer una selección cuidadosa de los que ahora sirven esos puestos, a fin de reponer con personas bien capacitadas, y que reúnan los requisitos indispensables para el buen desempeño de sus funciones, a los que no se hallen en condiciones de suficiencia bastante con que honrar la representación que el gobierno les ha encomendado.

Una vez que se haya llenado ese vacío, puede el gobierno dictar las medidas reglamentarias que crea oportunas en la seguridad que serán acatadas; pero mientras tal no se haga en vano resultará todo esfuerzo que tienda a mejorar el servicio consular de la República.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA
De 10 a 1.30 y de 4 a 6
Contiguo al Teatro Variedades

Como refiere "El Viajero" de Puntarenas el suicidio de Prudencio Gutiérrez

La azarosa y turbulenta vida de las grandes urbes, donde el hombre multiplica sus necesidades y no siempre puede satisfacerlas debidamente, parecen recrimirse menos por la aparente justificación, las grandes tragedias humanas; pero en el campo donde todo respira paz, tranquilidad y contento, no nos parece sino con mucha extrañeza que puedan ocurrir hechos trágicos pasionales.

Sin embargo, alguna vez se registran tragedias en que el sentimiento de los hombres se manifiesta en toda su magnitud. Precisamente acaba de ocurrir en un caserío llamado Dominicas a 3 horas de Lepanto el suicidio de un joven de 20 años, sin que se sepan los motivos que lo impulsaron a ello. ¿Cuál sería la pena de aquel joven campesino? Sería el amor contrariado? Quién sabe.

He aquí cómo ocurrió el hecho:

Prudencio Gutiérrez, joven de 20 años y vecino de Dominicas se encaminó a casa de su vecino Nicolás Morales López y le pidió

una escopeta con el pretexto de matar un gato que acosaban los perros. Morales creyendo en lo que le decía Gutiérrez no tuvo inconveniente en prestarle la escopeta sin sospechar las intenciones que tuviera. Momentos después llegaba la madre a casa de Morales y le dijo que para que había prestado su escopeta a su hijo; que éste le había manifestado intentos de suicidio sin que sospechara las causas que lo impulsaran a ello. Morales le dijo que le había prestado su escopeta a Prudencio porque éste le manifestó que la quería para matar un gato. Y sin

más palabras los dos, Morales y la madre de Prudencio salieron precipitadamente en persecución de Prudencio para evitar la desgracia; pero cuando éste los vio apuró el paso y en un momento fatal se disparó, dándose muerte casi instantánea. Cuando la madre y Morales llegaron, ya agonizaba, muriendo pocos momentos después.

Este hecho ocurrió el sábado 11 de los corrientes a las 16 horas. En la Alcaldía Primera se levanta la sumaria para el esclarecimiento de este hecho y sentar responsabilidades si es que las hay.

Doña Colomba v. de García

Ha muerto

Sus hijos Jorge Hine y Anita G. de Hine, Venancio A. García y Luisa A. de García, sus nietos, sobrinos y demás familia al participar a sus amistades les ruegan se sirvan asistir a las exequias en sufragio de su alma se celebrarán hoy a las 10 a. m. en la Iglesia del Carmen, de donde saldrá después el cortejo para el Cementerio General.

San José, Enero 20 de 1925

Notas de Alajuela

En el Instituto de Alajuela

Con numerosa concurrencia de aspirantes a magisterio se están llevando a cabo las clases diarias de los cursos de verano. El grupo de profesores que se ocupa de esta importante labor es digna de todo encomio.

Las fiestas de Esquipulas de la Agonía

Fueron estas solemnidades santuosas y muy concurridas, parecían verdaderas fiestas cívicas, llenas de alegría. En la mañana del 15 se verificó una regia misa semi pontifical. Lo único que fué de lamentar según informes de personas serias fué el acto de la policía en la víspera de la fiesta la que usó de la cincha contra jóvenes de esta localidad, que alegres contribuían al éxito del jolgorio.

La Junta de Catedral

Ya comienza esta laboriosa entidad religiosa a dar los pasos necesarios para secundar la idea muy plausible del señor Cura don Jafet Jiménez, de coronar con verdadero entusiasmo la obra del órgano y luz eléctrica de los jardines.

En el Hotel América

En este bien instalado hotel se encuentran varias estimables familias de la capital y Cartago temporando, y el activo dueño señor Casal se esmera en complacer a su clientela.

La importante casa comercial de Riba y Cia.

Adquirió por compra la valiosa propiedad que perteneció a don Cornelio Urbina. Está llevando a cabo la reforma completa del edificio.

La familia del Lcdo. don León Cortés

Ha salido en vía de recreo a su finca del Barrio de San José.

Don Juan Morera

Ha vendido al Dr. Cabezas y su hijo don Rafael su botica en esta ciudad. El joven Rafael Cabezas estará al frente de esta farmacia, quien recientemente coronó brillantemente sus estudios de Licenciado en farmacia.

El Hospicio de Huérfanos

Es en realidad penoso el estado en que se encuentra esta importante institución de caridad y en gran parte debido al poco o ningún apoyo que le presta la gente caritativa de esta ciudad. Convendría que a fin de darle más auge a esta casa, se organizara una junta de caballeros para que se apersonaran en todo lo que fuera útil para este centro religioso.

Doña Luisita Martín de Sibaja

Esta distinguida señora ha sido objeto el día de ayer da una operación quirúrgica en la reputada clínica del Dr. Figueres. Llevó el bisturí el Dr. Castro Cervantes. Quiera el cielo que pronto recupere su salud la virtuosa dama Martín de Sibaja.

El teléfono público de esta ciudad

Como si no le fuera suficiente a Felipe J. Alvarado y C. darnos el pésimo servicio de alumbrado que por virtud de un oneroso contrato que el Ayuntamiento firmó con esta empresa, nos hace hoy la pálida atención de instalar la oficina telefónica que habrá de estar al servicio del público, en una pisesucha, que carece de todas las condiciones de un local adecuado para esta clase de servicios donde llega gente de consideración.

Tome nota de lo anterior el Ayuntamiento que es el llamado a poner coto a estos abusos.

Corresponsal

La voz del público

Menudean las raterías en el Ferrocarril al Pacifico

Nula vigilancia de guardas

En los talleres del Ferrocarril al Pacifico se vienen sucediendo a menudo raterías que de no poder inmediato remedio al mal, arrearán hasta con los mismos empleados. Según nos informan, hasta en la Auditoría ha habido desapariciones.

festó uno de los jefes que allí hay, de la madera preparada el carro N.º 23, en reparación, desaparecieron varias piezas y es lo extraño que habiendo guardas de día y de noche, policía por fuera y vecinos, nadie se diera cuenta cómo han hecho para sacar madera y herramientas. Esos hechos manifiestan que la vigilancia allí no sirve de nada y aunque nos dicen que el Administrador del Ferrocarril está en autos de los hechos, parece que nada se ha hecho en el esclarecimiento del asunto, por lo que llamamos seriamente la atención del Ministro del ramo, para que ordene una investigación recta y se castigue como merece al autor o autores de tan descabellados procederes.

Otros datos delictuosos tenemos en cartera, los que daremos a conocer del público, oportunamente, esperando ver el resultado que nos de ésta primera llamada.

Obreros josefinos

Hace también pocos días otro hecho vino a terminar la obra, abriendo la caja de fierros del obrero don José M. Padilla y entre otras cosas se llevaron lo siguiente: 1 taladro, 1 berbiquí, 1 formón de 1/2 pulgada y un martillo. También, según nos mani-

Función de la justicia

No obstante la amplitud del título que acabo de estampar, el sentido del mismo no es dudoso. Hay, efectivamente, Justicia y Justicia: la hay en lo doméstico como en lo social, en lo administrativo como en lo jurídico. Con todo hay una Justicia por antonomasia, que se caracteriza inmediatamente por la simple expresión, sin calificativo alguno. Decir Justicia a secas es referirse a la judicial, a la de los Tribunales: tan intuitiva es su noción.

No pasa esto respecto de su papel o función.

El concepto más popular sinonimiza la Justicia con su órgano: los Tribunales son la Justicia. Hay en ello buena parte de fundamento: toda función es expresión del respectivo agente o funcionario, que la entiende y aplica en este o aquel sentido. Pero deja de lado cosas de toda importancia: el subjetivismo del funcionario está limitado por lo objetivo de la función; de ahí que los hechos con sus pruebas y el derecho que en cada caso deba regir se impongan al funcionario, que apenas si conserva lo personal de la modalidad de su criterio y [no los elementos de fondo de éste.]

También es popular la opinión de que la Justicia no tiene otra misión que la de resolver pleitos, y es igualmente exacta, si bien no del todo. Muchos asuntos que reclaman la intervención de los Tribunales distan de ser pleitos, vale decir, contiendas entre partes adversas; tal pasa en los juicios llamados voluntarios, como las sucesiones, las venias maritales o matrimoniales, los concursos etc, en los cuales sólo se procura resolver una situación creada fuera de cualquier litigio.

Más exacta es la concepción según la cual la Justicia tiene por función aplicar la ley, o más ampliamente, aplicar el derecho, ajustando las situaciones recurrentes a los principios jurídicos que deben regirlas. Pero entrañan un vicio esencial: el respectivo órgano, los tribunales queda como algo pasivo e inerte, pues su papel se reduciría a lo mecánico de hacer entrar tales situaciones en un como encasillado en que todo está contemplado de antemano y tiene predeterminada ubicación. Es ello un tanto subalterno. Y, sin embargo, es de lo más corriente: la ley o el derecho no deja nada sin prever y al magistrado no le queda sino analizar la situación sometida a él para luego encuadrarla en el correspondiente marco jurídico. La función no diferiría, salvo en lo intelectual, de la de un comerciante o una ama de llaves, que distribuyen en los estantes y cajones de sus negocios o despensas los nuevos artículos que van recibiendo.

Un gran poeta nuestro, nuestro poeta máximo, afirma que la Justicia no tiene otra misión que la de perdonar. Lo romántico y poético de esta concepción no abona su plena verdad. En sentido amplio, perdonar implica no escasas exactitudes: tener compasión por quien esté envuelto en un proceso, tratar con bondad a los reos, resolver la duda en favor de los acusados y demandados. Pero hay muchas situaciones en que el perdón carece de cualquier asidero, según pasa en lo frecuente de los grandes juicios de sucesión o de concurso, en que no median acusados ni demandados y en que sólo se trata de establecer quiénes son herederos o acreedores. Y aun en aquellas que existen acusados o demandados el perdón como norma sería una patente de amparo o de inmunidad para los malhechores.

Dar a cada uno lo suyo es la función clásica y tradicional en aquel doble símbolo de la balanza y la espada. Es ética bien noble, pero resulta limitada, demasiado intuitiva. En lo criminal no juegan intereses que precise dar a nadie. Fuera de ello se postula una circunstancia que no siempre interviene: lo económico e interés de la situación. Nada hay de esto en las declaraciones de incapacidad de una persona, ni en los juicios de divorcio o de nulidad de matrimonio, ni en las designaciones de tutores o en las controversias sobre patria potestad, ni, en general, en asuntos puramente de familia.

No cambiaría el análisis con relación a otras posibles concepciones: la Justicia es la verdad, es la honestidad, es la igualdad. Todas son parcialmente fundadas. Todas resultan insuficientes.

Es que, en esto como en todo, nos domina el afán por las fórmulas simples. De ahí una gran suma de sofismas. La Justicia es expresión de vida. Y ésta no tiene nada de unilateral. Por lo mismo, la caracterización simplificada debe ser comprensiva, de latitud bastante que nada deje fuera de su ámbito, y de precisión adecuada que excluya la indeterminación o lo vacío del sentido.

No me interesa formularla, al menos aquí, pues no estoy escribiendo un tratado de filosofía de la Justicia.

Lo que deseo es hacer resaltar la profunda y alta importancia de la Justicia. Cuando Bismarck preguntó de entrada a cierto político nuestro que le visitara "¿cómo anda la justicia en su país?", le indicó con ello todo un formidable programa de gobierno. Se concibe la falla en cualquier cosa, mas no en la justicia: Una falla en ésta es falla en pared maestra. Como que sobre ella se asienta todo el edificio social.

Y lo que así deseo pantetizar es lo fuertemente educador de la justicia. Resolver pleitos y todo el resto muy bueno. Pero hay algo superior: lo eminente de la Justicia ac-

tiva. Es actividad eminente moralizar, reprimiendo la incoherencia y la mala fe. Es actividad eminente simplificar los juicios ahorrando gastos tiempo y preocupaciones. Es actividad eminente sobreponer al amor propio y a la personal vanidad del subjetivo criterio, lo objetivo y superior del juicio, que es todo un símbolo, y del derecho mismo, que es una bandera y un norte. Es actividad superior prevenir en la solución de un litigio las posibles ulterioridades de una jurisprudencia en tal virtud sentada que no cree dificultades ni reate ni implique una involución. Es actividad superior marchar con la vida sin salirse de las leyes, en vez de ceñirse a la inconsciente tradición, que en más de un supuesto no tiene otro título que ser una pura tradición. Es actividad superior sacudir el posible influjo de cualquier prejuicio: las normas fijas, sobre todo en material de convenciones individuales, son tan falsas como todas las reglas que pretenden sujetar la vida, permanente evolución y cambio, al lecho procustiano de cualquier cartabón. Es activi-

dad superior prevenir los litigios agotando los medios con el ladoros que impidan su nacimiento o su prosecución.

Todo eso está, más o menos explícito, en las mismas leyes. Para así comprenderlo sobra con tener en cuenta que no puede haber una sola ley que quiera la involución lo malo y la injusticia. Se trata de postulados básicos y necesarios. El preámbulo de la propia Constitución Nacional nos da grandes pautas en tal sentido.

Cuando se haga carne esa manera de entender la Justicia, cuando se comprenda que por encima de pequeños textos menos mal concebidos que expresados están los aludidos grandes principios, sedimentados ineludible de cualesquiera leyes: cuando se sea capaz de una jurisprudencia superior y acreedora, que contemple el derecho en lo complejo de su dinamismo, bien lejos del espíritu formulista y del errado simplicismo según el cual todo se resuelve en la operación lógica de un silogismo en cuya virtud se encasille el caso ocurrente en tal o cual precepto legal; cuando todo ello se practique se tendrá una noción mucho más cabal de la Justicia.

Y cuando se logre hacer entrar en la conciencia colectiva, mediante decisiones que prevengan o impidan las contiendas o que resuelva las que subsistan con criterio que siempre sancione la verdad efectiva y haga comprender lo peligroso de los pleitos y lo firme de las soluciones privadas, entonces se habrá realizado el ideal en estas cosas: la mejor Justicia es la que tiende a hacer inútil o innecesaria a la justicia.

ALFREDO COLMO

Deje que "Gets-It" Subyugue sus Callos

Los callos más beligerantes pierden inmediatamente todos sus sentidos al recibir la



carica de dos o tres gotas de "Gets-It." A los cinco minutos Ud. sólo recuerda su dolor y molestias como un sueño desagradable, y se reprocha a sí mismo por haberlo resistido tanto tiempo. Al siguiente día lo encontrará Ud. bien muerto, y listo para descascararse de raíz. Cuesta una pequeñez. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.



Rebosan sus Niñas Salud? Perfecta salud asegura la felicidad y el futuro para sus niñas. Sangre rica significa un desarrollo fácil y seguro para la mujercita de mañana. Si sus niñas están delicadas, pálidas, evasivas de los gozos de su edad. O si están nerviosas y muestran contratiempos en su desarrollo, póngalas a tomar Emulsión de Scott. Este puro y nutritivo alimento-medicina les hará sangre rica y les traerá fuerzas que ahora le faltan. Nada mejor puede dársele a las niñas que este valioso medicamento.



LIBRERIA ESPAÑOLA de María V. de Lines. Ofrece a su clientela las siguientes novedades: La ciencia misteriosa de los Faraones, 1 tomo \$4.50. Enferma de Amor, (novela), 1 tomo \$3.00. La humanidad prehistórica, 1 tomo \$9.00. La tierra antes de la historia, 1 tomo \$9.00. La vuelta al mundo de un novelista, 2 tomos \$10.00. Al volver, (novela), 1 tomo \$3.25. Hace falta un muchacho... 1 tomo \$3.50. Nerón por Emilio Castelar 3 tomos \$22.50. Historia de los Griegos, por Duruy 3 tomos \$22.50. Historia de los Romanos, por Duruy, 2 tomos \$40.00. Juventud de Enrique IV, 8 tomos \$10.00. La malicia de las Acacias, (novela), 1 tomo \$3.00. La novela, «Rosa», cada tomo \$1.00. La novela de la Noche, cada tomo \$0.70. Radiotelefonía Práctica, \$5.00. No olvide que en su verano lo es indispensable la lectura

LITOGRAFIA MINERVA. Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA. INDUSTRIA FRANCESA. Sucursales en Cartago y Heredia

N. G. I. VAYA A ITALIA CON UN VAPOR ITALIANO PARA EL AÑO SANTO. Los magníficos vapores de la NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, alrededor del día 27 de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de Primera, Segunda y Tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo. La próxima salida de Cristóbal, será la del S. S. "NAPOLI" sobre el 27 de Enero, 1925 y los pasajeros deben pedir a la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes diríjanse a: R. E. SMYTH & Co. AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA



Tomás A. Edison Invenor del Fonógrafo

QUIERE UD. OIR EL FONOGRAFO EDISON? (El Fonógrafo con Alma) Sin compromiso ninguno para usted con mucho gusto le mandaremos un aparato a su domicilio para que lo oiga. Tenemos interés que usted haga la comparación con otros fonógrafos de cualquier marca, Es el único fonógrafo que se ha sometido a la comparación directa con el artista vivo. Avísenos al Teléfono 664 o escriba al Apartado 439 LIBRERIA TORMO

Suscríbese a La Opinión

El amor de un loco

El doctor Valfroy me había invitado repetidas veces a visitar el manicomio. Calurosamente me hablaba de la vida de los locos. Tenía empeño en que yo visitara el sanatorio, diciéndome que entre aquellos infelices perdidos en un laberinto mental encontraría argumentos interesantes para mis crónicas. «Debe el hombre, agregaba repitiéndome las palabras de un escritor español, no olvidar la cárcel, el manicomio y el camposanto. ¡Tres tristes realidades de la vida! En los dos primeros se pueden leer historias muy interesantes, cuyo epílogo inevitable es el tercero».

Una noche, en el casino, encontré incidentalmente a aquel amigo. Barajando conversaciones charlamos sobre el amor. Con lujo de detalles le hablé de mis infortunados amores, de la novia ideal que me olvidé cuando más la amaba.

—Abusando del vino me entusiasmé diciéndole: «Yo creo que el amor es mentira».

—Sonrió mi amigo respondiéndome.—Eso mismo dice el 134, el que está enamorado de la luna.

—¿Cómo así?

—Se trata de un pobre demente que todas las noches espera, en el jardín, la salida de la luna para contarle sus amores y desengaños, sus tristezas y sus ilusiones.—Mañana iremos a verlo.

—Y así fué.—Al día siguiente estuve en la Casa de los Locos.

Después de visitar detenidamente el elegante edificio llegamos al jardín.

Allí estaba el orate. Era un joven de rostro muy pálido, de grandes ojeras violáceas y de ojos muy tristes. No tenía, como casi todos los dementes, la mirada penetrante. En sus ojos negros lo único que revelaba era una melancolía infinita. Fácilmente hubiera sido tomado por un estudiante

soñador, o por un poeta que meditaba en el pasado, sintiendo desfilas por su mente la visión de unas épocas lejanas y felices.

Silenciosamente nos acercamos a él.

Al vernos hizo una mueca de desagrado y trató de retirarse.

El doctor lo detuvo.

—Salió la luna?, le preguntó.

—Todavía no, repuso.

—Y cómo?, interrumpí, usted enamorado de la luna estando tan distante?

—¿Y qué amor no está distante?, me respondió.

—Sorprendido por aquella contestación iba a insistir cuando un loquero llamó al médico.

Entonces me quedé solo en el jardín observando al pobre hombre que se alejaba con paso de autómatas.

Sentí por él una inmensa compasión. Me interesó vivamente. Sus palabras no parecían de un loco sino de un enamorado.

En ese momento recordé la célebre frase de «No son todos los que están, ni están todos los que son».

De pronto observé que el desdichado enfermo se había sentado en un banco de piedra y ocultando la cara entre las manos, lloraba como un niño.

Intrigado me dirigí hacia él interrogándolo con afecto.

—He hecho, respondió, un descubrimiento terrible... El amor no sólo está distante... el amor es lo más falso que existe... ¡Créalo. Lo juro. Y si no mire usted, allá en el cielo se ve puro y espléndido... nadie sospecha... y sin embargo tiene el alma flotante...

El infeliz, víctima de una crisis aguda, señaló con su mano huesosa el tanque del surtidor adonde la luna se reflejaba majestuosamente.

El último Mosquetero

La boda Muñoz-Zúñiga en Liberia

El 9 de los corrientes por la noche se efectuó la ceremonia nupcial del caballero y amigo don Juan Rafael Muñoz con la culta y distinguida señorita Anita Zúñiga. Ambos de familias honorables de la localidad. Este acontecimiento social, notable en el seno de la familia que quiere y en el círculo de sus amistades que estima a la gentil pareja, quedará impreso en los anales de nuestra vidasocial.

Fueron sus padrinos el Dr. don Enrique Montiel con la señora doña Sara de Mayorga Rivas, don Antonio Alvarado con la señora doña Adela de Alvarado, don Enrique Alsdorff con la señorita María Isabel Muñoz y don Tito Blanco con la señorita Amelia Muñoz.

Una distinguida y selecta concurrencia engalanaba el salón nupcial, decorado artísticamente con festones de verdura adornados con flores matizadas. Cuando el Presb. Bermúdez, celebraba el sagrado rito contemplábamos a Juan y a Anita. ELLA, delicada y

bella, vestía de seda, coronada por los azabares que besaban su frente y por el velo que la cubría como una caricia del cielo; el ramillete de blancas azucenas colgaba de su mano enguantada como un símbolo de bienaventuranza. EL, con su corazón henchido de amor y palpitante de emoción.

Sobre el sillón de la feliz pareja colgaba el retrato del honorable y recordado don Juan Muñoz, padre del novio, que parecía derramar como pétalos de rosa, las bendiciones a los pies del hijo que unía su suerte a la prometida amable y buena y sobre aquellos búcaros y guirnalda flotaba el perfume tibio de las damita, radiantes de hermosura, que iban a solemnizar los rituales del amor en aquella noche de encanto y felicidad.

Para los esposos Muñoz Zúñiga deseamos una vida venturosa llena de dicha y bienestar.

Corresponsal

Ciudad de Liberia, enero de 1925.

Los últimos duelos

Julián Méndez, de 70 años, vecino de San Rafael de Heredia, hijo de Joaquín Méndez Rafael López.

Anita Fernández, de 29 años, vecina de Parismina, nicaragüense, esposa de Nicolás Matarrita.

Eva Chambers, de 22 años, vecina de Limón, jamaicana, hija de Tomás Chambers y Berta Chambers.

Gonzalo Peñaranda de 9 meses, vecino del distrito de La Uruca.

Juana Hernández, de 32 años, vecina de Puriscal, hija de Leandro Hernández y Micaela Montes.

Juan José Gutiérrez, de un año, vecino del distrito del Hospital, hijo de Eduardo Gutiérrez y María Isabel Peña.

Rafael Palma, de 2 años, vecino de San Sebastián, hijo de Graciano Palma y Ana Solano.

Dulcinea Rojas, de 2 años, vecina del distrito de Catedral, hijo de Ismael Rojas, y Mercedes Urefia.

Efraín Barboza, de un año, hijo de Jerónimo Barboza y Rafaela Fernández.

Ernesto del Carmen Gómez, de un mes, hijo de Prudencio Gómez y Ana Alfaro.

María Armenia Castillo, de 2 años, vecina del distrito de Catedral, hija de Efraín Castillo y Igoacia Gutiérrez.

Manuel Castro Zamora, de 29 años, vecino de San Gabriel de Aserrí, esposo de Jacoba Abarca, hijo de Jesús María Castro y Ramona Zamora.

José Joaquín Flores, de 5 años, vecino del distrito de Catedral, hijo de José J. Flores y María Josefa Moya.

Virginia Arrieta, de 55 años, vecina del distrito del Hospital, viuda de José Mojna, hija de Ventura Arrieta y Rafaela López.

Miguel Ángel Alvarado, de un año, vecino del distrito de Pavas, hijo de José Alvarado y Angélica Cerdas.

Odiño Ghaves, de 6 meses, vecina del distrito del Hospital.

Rogelio Jiménez, de 15 años, vecino de Orotina, hijo de Indalecio Jiménez y Adelina Sandé.

Gran Oportunidad

El propietario de *La Tienda Mil Colores* ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercadería, **promete entregar 500.00 colones, en calidad de regalo,** a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea *casimir inglés*.

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y al alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes, «La Tienda Mil Colores».

Dirección: Calle 2a. Sur. Entre Avenida Central y 2a. Oeste. Tienda No. 33, frente a «La Alhambra». Apartado 1243. San José C.R. Teléfono No. 119.

Enrique Yankelwitz

Aviso al Público

Se avisa al público en general, que desde el Primero de Febrero en adelante los precios por carrera en los carros del Tranvía, se cobrarán según la siguiente tarifa:

«De San Pedro a la Sabana o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón.

De San José a Guadalupe o viceversa, por carrera parcial o total se cobrará 20 céntimos de colón.

De la Avenida Fernández Güell al Pacífico o viceversa, por carrera parcial o total, 10 céntimos de colón, pero si se compran dos tiquetes, estos valdrán solamente 15 céntimos.

De la Avenida Fernández Güell a la Plaza González Víquez o viceversa, por carrera parcial o total, 10 céntimos de colón, pero si se compran dos tiquetes, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

Las personas que tengan tiquetes en su poder y no los usaren antes del primero de Febrero, deben presentarlos en las oficinas de esta Administración, donde se les pagará su valor, pues estos tiquetes no serán válidos en los carros, después de esa fecha, The Costa Rica Electric Light and Traction Co Ltd.

T. E. ZINK
Administrador General

San José, Costa Rica, Enero 15 de 1925

Incorporación del Dr. Martínez

El sábado terminaron las incorporaciones ante la Facultad de Medicina de la República, para ejercer su profesión, el Dr. don Oscar Martínez.

Las pruebas rendidas por este médico, le merecieron la felicitación calorosa del tribunal y han comprobado los profundos conocimientos del joven galeno que dentro de pocos días principiará a ejercer su profesión.

Enviamos nuestra felicitación, muy sincera al nuevo médico.

Un valioso obsequio de la Secretaría de Educación Pública

La Secretaría de Educación Pública ha tenido la fineza, que mucho le agradecemos, de obsequiarnos un ejemplar de la obra «La Guerra de Nicaragua escrita por el Gra. William Walker» cuya versión castellana se debe al distinguido historiador nacional don Ricardo Fernández Guardia.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.

Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.

Teléfono 1058 San José Costa Rica Apartado 653



Es la nueva segura preparación para la prevención, alivio y cura del catarro de la nariz, resfriado en la cabeza, sordera catarral, vahidos, ruido en los oídos y todas las afecciones catarrales de la nariz, cabeza y garganta.

El Ozojell es una crema jelatina agradable, suave antiséptica y germicida, y debe aplicarse en cada ventana de la nariz según se demuestra en el grabado.

El Ozojell con seguridad penetra la membrana mucosa y los tejidos, llevando inmediatamente y directamente sus poderosos medicamentos a las partes afectadas, aliviando la inflamación y curando el catarro, agudo o crónico.

El tratamiento del Ozojell es sencillo, fácil, seguro y poco costoso. ¿Por qué sufrir cuando es tan conveniente obtener alivio?

Todas las boticas venden el Ozojell Al por Mayor solamente por

OZOMULSION CO. NUEVA YORK

Manufactureros de la Mejor Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao.

Llegaron máquinas de sumar
BURROUGHS

Arthur Savage & Co. Ltd

Verdadera Agua Mineral Natural de

COMPRIMIDOS efervescentes en frascos.

VICHY

PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas.

Manantiales del Estado Francés.

SAL

DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES

Curado de Dolores Articulares en un Dia

Los dolores articulares y musculares son causados por el paso por riñones débiles o inactivos de ácido úrico, y las Píldoras De Witt para Desórdenes de los Riñones y de la Vejiga no pueden por lo tanto dejar de dar inmediatamente alivio.



El Sr. José Arevalo, Camilo Aldao, Córdoba, recobró su salud por medio de este remedio sencillo después de una larga enfermedad, y puede que su experiencia sea de alguna utilidad a otros que padezcan desórdenes semejantes.

«No olvidaré nunca el bien que me ha hecho las Píldoras De Witt», escribe el Sr. Arevalo, «pues experimentaba dolores atroces cuando empecé a tomarlas. Ahora estoy sin dolor y gozando de perfecta salud.»

El empleo de las Píldoras De Witt debe tener por resultado en todos los casos, la cesación de los dolores, pues esta píldoras hacen sanos y activos los riñones y apartan el ácido úrico nocivo, que es la causa del dolor.

LAS PILDORAS DE WITT CURAN LOS Dolores Articulares

y son también un remedio eficaz contra el Dolor de Espalda, el Reumatismo, el Lumbago, la Ciática, la Gota y todas las demás enfermedades que nacen de un exceso de ácido úrico ó de afecciones de los riñones y de la vejiga, pues alejan la causa del dolor.

Las píldoras legítimas pueden obtenerse a precio módico de farmacias y almacenes en todas partes o del depósito general Hermann & Zeledon; P. Jiménez Nuñez, San José.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Auto en venta Vendo mi carro Buick, 5 asientos, antes de ir a Europa. W. Steinvorth. V. E. 22

Rieles Se venden varios Kilómetros. Entenderse con E. de Mézerville.

Casa pequeña, contra temblores punto céntrico se necesita.—Teléfono 688

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de W. G. Güell. Calle tranvía Pacifico

Lote CENTRICO se vende uno en la Cuesta de N. de Mézerville en su oficina frente al "Diario de Costa Rica".—Tel. 301

Cemento Alsen a \$ 18 vende Carlos Lara 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Teléfono 1064

Se alquila, magnífica casa cita 200 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. En esta oficina informarán.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito' grafia Minerva.

Trapiche horizontal Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mézerville en la Imprenta Minerva.

Bananeros Buena oporunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Casa amueblada recién construida, contra temblores. con todo confort moderno, rodeada de jardín, se alquila de abril en adelante por seis u ocho meses a persona de responsabilidad; preferible matrimonio sin hijos pequeños. Para informes oficina Víctor Fabián, San José, Esquina C I N. Av. I. E. V. F. 15

Hernández & Co.

Ofrecen a Ud. todo lo necesario para su casa, desde el felpudo de la puerta de la calle hasta el colchón de la cocinera **todo** a precios de verdadera competencia.

125 varas al Norte del Carmen.

Roperos De diferentes estilos, últimos modelos, magnificas maderas.—Donde:
Hernández & Co.

125 varas al Norte del Carmen

Mecedoras AMERICANAS buenas y baratas encuentra usted.—Donde:
Hernández & Co.

125 varas al Norte del Carmen

Catres Para matrimonio y para niños Donde:
Hernández & Co.

125 varas al Norte del Carmen

Juegos para sala Elegantes, cómodos y baratos encuentra donde
Hernández & Co.

125 varas al Norte del Carmen

Juegos para comedor Los más modernos.—Donde:
Hernández & Co.

125 varas al Norte del Carmen

Neveras GRANDES y PEQUEÑAS.—varios precios.—Donde
Hernández & Co.

125 varas al Norte del Carmen.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO
Martes 20 de Enero de 1925
A las 7 p. m.
Grandioso final del soberbio espectáculo.
Robin del bosque
por Douglas Fairbanks
A las 8.30 p. m.
Sensacional reprise del drama emocionante
EL CRIMEN DEL CASINO
por Dorothy Dalton, de gran éxito en la noche del domingo pasado.
JUEVES
Las Huérfanas de la Tempesta

ADELA
Martes 20 de Enero de 1925
Una función solamente
A las 8.30 p. m.
Noche de gala con un programa extraordinario a beneficio de la eminente actriz y bailarina clásica
OLGA
En honor de los distinguidos artesanos de la capital y a todas las estimables familias que frecuentan este teatro.

AMERICA
Martes 20 de Enero
Grandiosa película de arte francés
NOCHE DE CARNAVAL
Interpretación de Natalia Kobanko.
El Jueves la enorme creación cinematográfica
COSMOPOLIS
LUCHA DE RAZAS

VARIEDADES
Martes 20 de Enero
A las 7 p m
LOS MOHICANOS DE PARIS
5 primeras partes!
A las 8.30
Alegria y humorismo
Familia Vargas
Selecto programa. Entrada \$ 0.50

MODERNO
La película que tanto gustó la noche del domingo pasado en el Moderno, se reprisará esta noche El Crimen del Casino
La valiosa joya de la Paramount El Crimen del Casino interpretada por Dorothy Dalton, se reprisará esta noche a las 8 y 30.
Es un drama de fondo, serio, profundamente emocionante. La lucha espantosa que se libra en el corazón de una linda muchacha enamorada del mismo hombre que ha sido acusado de ser el asesino de su padre, y que de rodillas le pide lo salve de la justicia.
El drama no puede ser más intenso sobre todo, tan admirablemente interpretado y tan bellamente presentado.
A las 7 se proyectará el grandioso final de Robin del Bosque. El jueves se estrenará la obra excelsa del cinematógrafo, la película que bate todos los records lo más conmovedor Las Huérfanas de la Tempesta,

ADELA
El Adela de gala con la extraordinaria función a beneficio de la eminente bailarina clásica española Olga de Enhart, dedicado a todos los distinguidos artesanos de la capital y señoras y señoritos que frecuentan este teatro
Alentada por la calurosa acogida que le ha dispensado el selecto público del Adela en su corta temporada. Olga tiene su beneficio esta noche, con un programa extraordinario.
Podrá en escena la soberbia comedia La Angela María, creación de ella y en la cual la beneficiada está admirable.
Bailará los mejores bailes de su repertorio que a petición de numerosas personas, La Danza Rusa y el Fado Lulú. Además Tu thankahamen, La Serenata de Olga, Alegría y Enhart, Los magos del Circo, han reservado para hoy lo mejor de lo mejor. Y Ricardo Santamaria completará el éxito del programa con sus celebradas canciones.

De nuestros Canjes

Alemania protestó ante el Soviet por haber este último cedido a los norteamericanos sus yacimientos de manganeso, mineral codiciado por los países fabriles del Oeste de Europa.

En los pais europeos se ha efectuado, después de la guerra, un cierto cambio en las condiciones para las exportaciones. Las grandes casas ofrecen generalmente no más "fob", libre a bordo en el Puerto de exportación sino "cif", libre en el de puerto de destino.

Este cálculo presume mayores conocimientos del mercado de transportes que es muy a menudo inestable.

En México hay un gran entusiasmo por fundar cooperativas de consumo. Por ejemplo la gran sociedad socialista "Alianza Hispano-americana"

en Hermosillo (Sonora) y en Yucatan el Partido socialista del Sureste.

La nueva edición del libro "1917" de Trotsky es de 3500 ejemplares.

Con la eliminación virtual de Trotsky probablemente sobre vendrá en el Soviet otra época de doctrinamiento e intolerancia con persecuciones, así como una política apresiva y caprichosa.

El líder ultraradical Paul Levy del Pertstaf dice en un panfleto que Alemania y Francia cada una prepara una nueva guerra química y técnica, mucho más terrible que la de 1917.

En los dos últimos años casi 90,000 mexicanos entraron en los Estados Unidos donde hay ahora más o menos 100000.

GRATIS!
Folleto que describe algunos Grandes Misterios de Magia. Pídalo dando claramente su nombre y dirección completa. Si envía 20 centavos en moneda o en sellos de correo, todo se le enviará en sobre cerrado y certificado.

Sport Sales Agency
(Departamento D. . .)
Box 6 Station H. Buffalo. New York U. S. A.

Para todo trabajo ocurra siempre a **La Minerva**

Cartera perdida
En la estación de Cartago o en tren del domingo a esta ciudad, extravióse cartera con papeles importantes y algún dinero. Buena gratificación se dará a quien informe en esta oficina o teléfono 1021.

Profesora DE FRANCIA
Sita una, para dar clases en su domicilio, a una señorita, en esta ciudad.
Apartado correos 769
V. E. 27

PERFUMES
Igual a la más afamada marca francesa **L'ORIGAN**
Chypre, Pompei, Divina, Agua de Colonia, Lociones, Polvos L'ORIGAN, etc.
Pídase catálogo ilustrado.
Liebe Act. Ges.
Hameln s/Weser
Alemania

Vinagre del Reino
El mejor vinagre de mesa y para cuantas aplicaciones sea requerido.—De venta sólo en las boticas.

Contratistas

Para ayudarles a calcular sus propuestas para las calles de San José les ofresco precios de:

Asfalto

que conforme con las especificaciones de la Asphalt Association.

Calentadores, Mezcladores Herramientas para aplicar Asfalto y cemento asfáltico.

Cemento "Dalen"

que reúnen las pruebas de la American Society for Testing Materials y el Gobierno de los Estados Unidos.

Quebradores de piedras, Mezcladores de Cemento y Maquinarias de todas clases marca **Wittiauffer and Fox Bros Company**

Central American Agencies

Apartado 679
75 varas al Norte
de la Botica Oriental

RU-BER-OID



Techados Bellos y Duraderos

Embellezca su casa con un techado de tejas **RU-BER-OID**.

Hay variedades de diseños en rojo natural, en plomo oscuro y en verde de superficie apizarrada.

La calidad de estas tejas es la misma que la del techado **RU-BER-OID** legítimo.

THE RUBEROID COMPANY
NEW YORK, U.S.A.

Montealegre y Bonilla
AGENTES

Imprenta Minerva

IMITADA POR TODOS | **CERVEZA TRAUBE** | IGUALADA Por NINGUNO